

Cuadro Verde: 85 años de tradición y destrezas ecuestres

Desde 1939, el Cuadro Verde de Carabineros de Chile ha deslumbrando al público con sus acrobacias y la conexión de sus diestros jinetes con los caballos.

Por Juan Guillermo Prado O.

Uno de los hechos inolvidables de mi niñez fue ver el Cuadro Verde de Carabineros de Chile. La destreza de los jinetes en el manejo de los caballos y la ejecución de acrobacias, como saltos y giros a galope tendido dejan sin respiración a los espectadores.

Han pasado los años, el Cuadro Verde cumplirá el próximo 19 de diciembre 85 años de existencia. Por ello, entrevistamos al teniente coronel Leonardo Alache Coello, subdirector Académico de la Escuela de Especialidades de Carabineros de Chile, quien fuera jefe del Cuadro Verde, entre los años 2007 a 2010, quien afirmó: "En nuestro querido Chile, el caballo y la chilenuidad se muestran gallardos en la imagen del huaso y en la impecable estampa del carabinero".

¿Qué es el Cuadro Verde de Carabineros?

Es un Conjunto, porque está compuesto por varios integrantes, es Ecuestre ya que emplea caballos, y es Acrobático porque realiza justamente eso. Desde su inicio, se ha convertido en un verdadero representante de la institución ante la comunidad nacional, ayudando a la integración y vinculación con esta, recorriendo ciudades, pueblos y pequeñas comunas, a lo largo y ancho de nuestra acciden-

85

años de vida cumple este 19 de diciembre el Cuadro Verde de Carabineros de Chile.



EL TENIENTE CORONEL LEONARDO ALACHE COELLO, CUANDO ERA JEFE DEL CUADRO VERDE DE CARABINEROS DE CHILE.



LAS ACROBACIAS, A GALOPE TENDIDO, DE LOS INTEGRANTES DEL CUADRO VERDE SON IMPRESIONANTES.



EN LA "PIRÁMIDE" LOS INTEGRANTES DEL CUADRO VERDE DEMUESTRAN DESTREZA Y TALENTO.

tada geografía, y convirtiéndose en un embajador de Carabineros y de Chile, llegando más allá de nuestras fronteras, teniendo a su haber presentaciones en parajes tan distantes como, por ejemplo, en la ciudad de Los Ángeles, California; en Cali, Colombia; en Lima, Perú o en Buenos Aires, nuevamente, este año, durante el pasado mes de noviembre.

Además, este Conjunto Ecuestre Acrobático se ha presentado ante diversas autoridades internacionales como fue con ocasión de las visitas del vicepresidente de los Estados Uni-

dos Henry Wallace; la Reina Isabel II de Inglaterra y más recientemente ante el Rey de Malasia Mizan Zainal Abidin. También lo ha hecho ante autoridades políticas y militares, a las que se suman un sinnúmero de presentaciones realizadas en todo el territorio de la nación, convirtiéndose de esa manera en parte del inconsciente colectivo de la comunidad nacional.

El Cuadro Verde se mantiene plenamente vigente en nuestros días, prueba de ello, son los constantes requerimientos de presentaciones que

se han recibido en lo que va del año, particularmente en el mes de septiembre de cada año, que buscan en esta sección mostrar al público, un símbolo patrio, propio de esas fechas festivas.

¿Cuándo se fundó el Cuadro Verde?

El Cuadro Verde inicia su historia el año 1939, entre los pabellones de ladrillos fiscales, pesebreras y picaderos, del antiguo cuartel de Carabineros en la comuna de Providencia, siendo su gestor y primer instructor, el teniente Eduardo Victoriano Toro,

quien organizó una sección de treinta carabineros en base al curso de reclutamiento de la época y con los caballos alazanes del entonces Grupo Macul.

¿Cómo se selecciona a los miembros y cómo se forman los integrantes, y qué funciones específicas realizan?

Los Carabineros que integran el Cuadro Verde, son seleccionados de entre el personal de Carabineros de Chile, de entre los que previamente hayan realizado el curso de especialización de instructor en educación, mención Policía



Montada, de manera que cuenten con las competencias que los habilitan para realizar los servicios policiales montados y el trabajo con este noble animal.

Su actual dotación es el Grupo de Caballería de la Escuela de Especialidades "General Oscar Cristi Gallo", con asiento en la comuna de Estación Central. En el curso de especialización aprenden el arte ecuestre, el asiento y conducción de cabalgaduras, de manera individual y grupal, cumpliendo con planes y programas de estudios debidamente actualizados para el quehacer institucional. Si bien aprenden a dominar el caballo, por sobre todo aprenden a entenderlo, a conocer sus necesidades, puesto que, a pesar de ser unos animales de gran envergadura e imponente prestancia, son muy delicados y objeto de cuidados.

Los caballos son sensibles al entorno y a las emociones de las personas, crean lazos afectivos entre sí y con su jinete, su dieta equilibrada de alfalfa, avena y suplementos, así como abundante agua, los mantiene siempre activos y dispuestos, de manera muy noble para el servicio, son objeto de permanentes chequeos de salud por parte del servicio de veterinaria de la Escuela de Especialidades donde se les atiende con especial esmero y cuidado, ya que sin los caballos el Cuadro Verde y la historia ecuestre de Carabineros, nunca habrían existido. 🐾